



REKONSILIASI OBAT (*MEDICATION RECONCILIATION*)

RSUD
SOEDARSO

Dr.

No. Dokumen

065/6861/RSDS/PNJ/2018

No. Revisi

02

Halaman :

1 / 2

STANDAR
PROSEDUR
OPERASIONAL

Tanggal terbit :

26 Oktober 2018

Ditetapkan



Dr. H. YUSTAR MULYADI, Sp PD-K GEH

Pembina Utama Muda

Nip. 19620328 198910 1 001

PENGERTIAN

- Rekonsiliasi Obat merupakan proses membandingkan instruksi pengobatan dengan obat yang telah didapat pasien dengan tujuan untuk mencegah terjadinya kesalahan obat (*medication error*) seperti obat tidak diberikan, duplikasi, kesalahan dosis atau interaksi obat yang dilaksanakan oleh Apoteker.

TUJUAN


1. Tersedianya pedoman pengelolaan obat bawaan pasien (obat rekonsiliasi) di rumah sakit
2. Terjaminnya keselamatan pasien dari kesalahan pemberian obat
3. Terlindunginya pasien dari kehilangan sediaan farmasi

KEBIJAKAN

SK Direktur Rumah Sakit Umum Daerah Dokter Soedarso No 221 Tahun 2018 Tentang Kebijakan Pedoman Pelayanan Kefarmasian dan Penggunaan Obat Pada Rumah Sakit Umum Daerah Dokter Soedarso

1. Pengumpulan data dan memverifikasi obat yang sedang dan akan digunakan pasien, meliputi:

<p>PROSEDUR</p>	<ol style="list-style-type: none"> a. Nama obat b. Dosis c. Frekuensi d. Rute e. Obat mulai diberikan, diganti, dilanjutkan dan dihentikan f. Riwayat alergi pasien serta efek samping obat yang pernah terjadi <p>Selain itu proses pendokumentasian disertai dengan memberikan tanda tangan, tanggal, dan waktu dilakukannya rekonsiliasi.</p> <ol style="list-style-type: none"> 2. Komparasi dilakukan dengan cara membandingkan data obat yang pernah, sedang, dan akan digunakan. Ketidakcocokan/perbedaan dapat terjadi bila ada obat hilang, berbeda, ditambahkan atau diganti tanpa ada penjelasan yang didokumentasikan pada rekam medik pasien. Ketidakcocokan dapat bersifat sengaja maupun tidak disengaja.
-----------------	---

 <p>RSUD SOEDARSO</p> <p>Dr.</p>	REKONSILIASI OBAT (<i>MEDICATION RECONCILIATION</i>)		
	<p>No. Dokumen</p> <p>065/6861/RSDS/PNJ/2018</p>	<p>No. Revisi</p> <p>02</p>	<p>Halaman :</p> <p>2 / 2</p>

<p>PROSEDUR</p>	<ol style="list-style-type: none"> 3. Konfirmasi kepada dokter jika menemukan ketidaksesuaian dokumentasi. 4. Mendokumentasikan alasan penghentian, penundaan, atau penggantian. 5. Melakukan komunikasi dengan pasien dan/atau keluarga pasien atau perawat mengenai perubahan terapi yang terjadi. 6. Penyimpanan obat di Depo Farmasi disimpan di lemari khusus yang terpisah dari obat lainnya dan diberi label Obat Rekonsiliasi Pasien dengan mencantumkan nama obat, nama pasien dan ruangan tempat pasien di rawat. 7. Pengembalian dan penjelasan tentang obat oleh apoteker pada pasien, apabila obat yang dibawa tersebut tidak
-----------------	---

	<p>di pasien.</p> <p>8. Pelaksanaan kegiatan penyiapan obat dengan instruksi : <u>Digunakan</u></p> <p>8.1 Penyiapan obat secara unit dosis dispensing (UDD) untuk obat yang "diinstruksikan" digunakan dalam terapi lanjutan rawat inap di RSUD Dr. Soedarso oleh DPJP</p> <p>8.1.1 Penyiapan obat secara UDD sesuai protap penyiapan obat UDD</p> <p>8.1.2 Pemberian etiket "obat milik pasien" untuk membedakan obat dari internal dan eksternal.</p> <p>8.2 Pelaksanaan konfirmasi kepada DPJP apabila obat bawaan pasien telah habis digunakan, dengan konfirmasi :</p> <p>8.2.1 Apakah obat akan <u>dilanjutkan</u> : dilanjutkan dengan skema pemberian secara UDD</p> <p>8.2.2 Atau apakah obat di <u>stop</u> : dihentikan</p> <p>9 Pelaksanaan penyampaian informasi oleh perawat pada pasien dan keluarga pasien tentang :</p> <p>9.1 Pasien hanya diperbolehkan menggunakan obat yang terdaftar dalam instruksi pengobatan saja.</p> <p>9.2 Obat-obat yang tidak terdaftar dalam formulir Catatan Pemberian dan Pemantauan Obat Pasien, tidak boleh dikonsumsi atau digunakan atas inisiatif sendiri.</p>
<p>INSTALASI TERKAIT</p>	<ol style="list-style-type: none"> 1. Instalasi Farmasi 2. Staf Medik Fungsional (SMF) 3. Instalasi Gawat Darurat 4. Instalasi Rawat Inap

REKONSILIASI OBAT – DAFTAR OBAT YANG DIBAWA DARI RUMAH

Nama Pasien :

Tgl Lahir :

No RM :

**ALUR REKONSILIASI OBAT PADA PASIEN
RSUD Dr. SOEDARSO**

